

11-M / LA INVESTIGACION

El juez Del Olmo identifica a 'Serhan el Tunecino' como el instigador del 11-M

Dicta una orden de detención contra él y otros cinco presuntos implicados entre los que se encuentra Said Berraj, que participó en una reunión de Al Qaeda en Estambul en octubre de 2000

Viene de primera página

Si bien la investigación judicial se encuentra en la fase de construcción de meros indicios, el instructor de la causa ha imputado a *Serhan el Tunecino* como el responsable de esta acción de la *Yihad* o guerra santa contra Occidente en suelo español, que instigó desde 2003, y contra el que se ha dictado orden de búsqueda y detención internacional.

Además, el magistrado ha encontrado la pista que presuntamente relaciona el 11-M con la organización terrorista liderada por Bin Laden, a través de uno de los implicados en la matanza de Madrid, el marroquí Said Berraj, contra quien también ha cursado la correspondiente orden internacional.

Según la instrucción practicada, Berraj se reunió en octubre de 2000 en Estambul (Turquía) con otros tres presuntos miembros de Al Qaeda. Berraj, además, mantenía relaciones con *el Tunecino* y con otro de los presuntos coautores de los atentados, Basel Ghalyoun.

Este último, un albañil de nacionalidad siria, residente en la calle Virgen del Coro de Madrid, que fue detenido en Ugena (Toledo) y que ingresó en prisión en la madrugada del pasado martes, fue reconocido por dos testigos entre los pasajeros de uno de los trenes contra el que se atentó el 11 de marzo en Madrid.

Volviendo a Said Berraj, el interlocutor de Al Qaeda, «lo más destacable» de su presunta implicación en el 11-M es que «el día 9 de marzo de 2004 abandonó su domicilio y trabajo en Madrid, y el día 12 de marzo

de 2004 comunica que se marcha a Marruecos, al entierro de su hermana», mientras que las «gestiones policiales posteriores realizadas han confirmado que no tiene hermana».

Así lo establece el magistrado Del Olmo en las seis órdenes de detención europea libradas con fecha de 30 de marzo de 2004. Los sospechosos requeridos en relación con el 11-M ante las autoridades judiciales de los Quince son, además de Berraj y *el Tunecino*, Jamal Ahmidam, Abdenabi Koumjaa, y los hermanos Mohamed y Rachid Oulad Akcha.

Jamal Ahmidam, también conocido como *el Chino* o *Mowgli*, nacido en Tetuán (Marruecos) hace 34 años, fue quien alquiló la finca de Morata de Tajuña (en la provincia de Madrid) donde, según confirma el juez con carácter indiciario, «puieron confeccionarse y prepararse los artefactos explosivos» del 11-M.

Según la instrucción practicada, alquiló la casa ayudado por *el Tunecino* y con la mediación de un pasaporte falso a nombre de Youssef Ben Salah. Jamal Ahmidam –cuyo nombre de pila coincide con el otro presunto coautor de los atentados, Jamal Zougam– fue detenido hace varios años en Marruecos por tráfico de hachís y cocaína.

Los investigadores creen que fue en la cárcel donde Ahmidam fue captado por los integrantes islámicos y donde se hizo *yihadista* (defensor de la guerra santa). Existen además elementos que les hacen sospechar que pagó con droga al ex minero asturiano José Emilio Suárez Trashorras –en prisión desde la



Serhane Ben Abdelmajid Farkhet. / EFE

'El Tunecino' alentó desde 2003 una acción violenta en Madrid como parte de la guerra santa

semana pasada– la goma dos explosionada en los trenes de la muerte. Sin embargo, éste es un dato que todavía no ha sido confirmado en sede judicial.

La casa de Morata de Tajuña –próxima a Chinchón– es el referente que une a una parte importante de

la veintena de detenidos en relación con el 11-M, y también a los otros tres marroquíes reclamados internacionalmente por la Audiencia Nacional. Así, Abdenabi Koumjaa dejó su rastro en la casa. Y lo mismo ha ocurrido con Mohamed y Rachid Oulad Akcha, los dos hermanos que también lo son de la única mujer implicada hasta ahora en la matanza de Madrid, Naima Oulad.

Según los investigadores, la figura de Naima, hoy en prisión, ha sido clave en el desentrañamiento de esta red extremista, el denominado Grupo Islámico de Combatientes Marroquíes, del que informó el ministro del Interior Angel Acebes, y del que nada dice el juez Del Olmo en su euroorden.

El magistrado sólo hace mención referencial a Al Qaeda y centra la responsabilidad de los atentados del 11-M en Serhane Ben Abdelmajid Farkhet, *Serhan el Tunecino*, al que identifica como hijo de Abdelmajid y Rachida, nacido en Túnez hace 36 años.

Al argumentar su reclamación a los jueces europeos, el instructor Juan del Olmo dice de *el Tunecino* que «no sólo resulta ser elemento dinamizador de la actividad previa de concienciación de la *Yihad* entre las personas de su entorno –entre las que se encontrarían varios de los detenidos implicados– sino con expresadas manifestaciones –desde mediados del año 2003, al menos– de preparación de una actuación violenta en España y, en concreto, en la zona de Madrid, como manifestación de la referida *Yihad*».

Túnez reconoce que Al Qaeda recluta efectivos entre radicales

TUNEZ.– Las autoridades tunecinas señalaron ayer que la organización Al Qaeda, de Osama bin Laden, continúa reclutando en los medios integristas exiliados en Europa con el propósito de constituir redes de apoyo *durmientes* destinadas a financiar y acometer actos terroristas.

Según el Ministerio del Interior de aquel país, no ha causado sorpresa el anuncio hecho en Madrid de que el presunto terrorista islámico Serhane Ben Abdelmajid, conocido como *Serhan El Tunecino*, fue supuestamente el coordinador de los atentados del 11-M.

La mayor parte de los tunecinos afiliados a la red de Bin Laden militan en una organización llamada Yamaa Wa Sunnah (los partidarios del fundamentalismo y de la tradición), que se dio a conocer en Italia hace varios años por haber constituido un núcleo de activistas en Milán.

En enero de 2002, el tribunal militar de Túnez procesó a 34 miembros de esa organización (tres detenidos y 31 en paradero desconocido) que reclutaron a decenas de sus compatriotas para recibir un entrenamiento militar en Afganistán y en las regiones tribales de Pakistán, según el acta de acusación.

El jefe de ese grupo, Jaber Trabelsi, arrestado en Túnez, fue condenado a ocho años de cárcel después de que reconociera haber mantenido contactos con la red de Bin Laden. La policía italiana detuvo posteriormente al tunecino Sami Essid Ben Jemais como principal representante de Al Qaeda en Europa, relacionándolo con un intento de atentado terrorista contra la embajada estadounidense en Roma, que pudo frustrarse.

Jemais también figuraba en los registros de la policía alemana por estar implicado en un delito de falsificación de pasaportes. El atentado fue cometido por un grupo que se autoproclamaba el Ejército de Liberación de los Lugares Santos, del que no se tienen detalles en cuanto al número de afiliados.

Según se supo, el grupo estaba dirigido por un egipcio llamado Sobhi Al Sitta, conocido también por su nombre de guerra de Abu Hafas Al Masri, involucrado en los atentados cometidos en 1998 contra las embajadas estadounidenses en Kenia y Tanzania.

El secretario de Estado estadounidense, Colin Powell, señaló ayer que probablemente en el mes de julio haya una nueva resolución del Consejo de Seguridad de la ONU sobre Irak, y entonces se verá cual será el compromiso que asumirá España. «España es un país soberano, puede hacer lo que quiera, Y respetaremos esa decisión», declaró.

Un sello honra la memoria de las víctimas del 11-M

Correos pondrá hoy en circulación en toda España un sello en homenaje y recuerdo de las víctimas del atentado terrorista perpetrado en Madrid el pasado 11 de marzo. La tirada prevista es de 20 millones de unidades.

La presentación del sello conmemorativo tuvo lugar ayer tarde en el Palacio de Comunicaciones de la capital. En el acto intervinieron la presidenta de la Comunidad de Madrid, Esperanza Aguirre, el alcalde de la ciudad, Alberto Ruiz-Gallardón y el presidente de Correos, Víctor Calvo Sotelo.

La emisión, que estará disponible en oficinas y estancos, llevará estampado un lazo negro sobre fondo blanco y la fecha del 11-M, que proyectará en forma de sombra la palabra Madrid.

En la margen izquierda del sello también figurará la leyenda *Día Europeo de las Víctimas del Terrorismo*, recogiendo así la propuesta del Parlamento Europeo de declarar el día 11 de marzo jornada anual en memoria de las víctimas, aprobada en el último Consejo Europeo.



Ruiz-Gallardón, ayer, aplaudiendo en el acto de presentación del sello en honor a las víctimas del 11-M. / PEDRO ARMESTRE/AFP